

Commerce avec la Grande-Bretagne et les Etats-Unis.

343. Les importations de la Grande-Bretagne ont excédé les exportations à ce pays de \$23,261,410, elles ont été les plus considérables de l'histoire de la confédération, excédant celles de 1881, (l'année venant ensuite) de \$11,334,979. D'un autre côté les importations des Etats-Unis ont excédé leurs exportations de \$24,981,010. Le commerce total avec la Grande-Bretagne, s'est élevé à \$106,551,688, et avec les Etats-Unis à \$102,957,064, excédant le commerce de l'année précédente de \$15,193,904 et \$2,172,169 respectivement. En proportion au total du commerce, celui d'abord, en connexion avec la Grande-Bretagne formait 44·14 pour 100 en comparaison avec 41·83 pour 100 en 1891, et 42·02 pour 100 en 1890, et ensuite, celui, en connexion avec les Etats-Unis formait 42·65 pour 100 en comparaison avec 46·15 pour 100 en 1891 et 46·18 pour 100 en 1890. Le commerce combiné avec les deux pays formait 86·79 pour 100, soit une proportion plus faible, que dans aucune des cinq années précédentes, durant lesquelles le commerce formait 88 pour 100.

Proportion quant au commerce des E.-U. avec le Canada, contre le commerce total des E.-U.

344. D'après le rapport du commerce étranger avec les Etats-Unis, pour 1892, 4·27 pour 100 de leurs importations étaient des exportations de l'Amérique du Nord (y compris Terre-Neuve) et 4·19 pour 100 de leurs exportations étaient des importations de l'Amérique du Nord. Cette proportion n'est pas la même que celle que donne les chiffres de ce pays, car il y a, et il y aura probablement toujours, une grande différence entre les deux séries de chiffres, causée par la négligence apportée dans l'évaluation des exportations des deux côtés de la frontière. D'après les derniers règlements émis, il est probable, cependant, que les rapports des Etats-Unis seront à l'avenir très corrects, vu qu'on a pris des mesures très appropriées pour la collection des rapports des exportations par chemins de fer.

Destinations des exportations.

345. La Grande-Bretagne et les Etats-Unis absorbent 91·16 pour 100 des exportations totales, en comparaison avec 91·88 en 1891; et 5·47 pour 100 du reste vont aux Indes occidentales. Terre-Neuve et l'Allemagne, ce qui laisse seulement 2·65 pour 100 à être divisés entre tous les autres pays. L'amélioration dans le commerce, remarquée l'an dernier, ne s'est pas maintenue, car il y a eu depuis, une diminution dans l'ensemble du commerce de \$207,973. Les exportations pour dix pays ont excédé les importations de ces mêmes pays, savoir : la Grande-Bretagne, les Indes anglaises occidentales, l'Amérique du Sud, Terre-Neuve, le Portugal, la Hollande, la Norvège et la Suède, l'Australasie la Russie et Saint-Pierre.

Importations des pays étrangers, 1891, 1892.

346. Le tableau suivant est un état comparatif des importations des pays étrangers en 1891 et 1892. Ce tableau a été augmenté et donne des détails des importations de tous les pays, lorsqu'elles excèdent \$100.